



# La Junta recupera la memoria colectiva de la emigración a través de 31 autores

## ‘Corazón de cinco esquinas’ aborda la relación entre Buenos Aires y Castilla y León

H. F.  
SALAMANCA

Alfonso Fernández Mañueco, en calidad de Consejero de Interior y responsable de la Fundación Cooperación y Ciudadanía, fue ayer el encargado de presentar *Corazón de cinco esquinas*, una obra colectiva en la que participan 31 autores de los dos lados del Atlántico y que trata de recuperar para las generaciones actuales la memoria colectiva de la emigración y la trascendencia que ha tenido para el devenir de la Comunidad Autónoma y la ciudad de Buenos Aires. Una obra que, para Gonzalo Santonja, “era un libro necesario que ahora se convierte en imprescindible”.

El volumen, fruto del acuerdo de colaboración entre la Junta de Castilla y León y la ciudad de Buenos Aires, supone “un viaje de ida y vuelta entre Argentina y España” a juicio de Fernández Mañueco, que se comprometió a difundir la obra en las nueve provincias para que los profanos y los más jóvenes conozcan la emigración como lo que es, “para de nuestra historia”.

### Presencia salmantina

La presencia salmantina en la relación de escritores que colaboran en ella es notable. En ella pueden encontrarse textos del director de la Oficina del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, Carlos Palomeque; Enrique Battaner, ex rector de la Usal; el poeta Antonio Colinas; la catedrática de Literatura Hispanoamericana Carmen Ruiz Barrionuevo; el pintor e ilustrador Miguel Elías; el fotógrafo



Fernández Mañueco, Santonja y Pérez Alencart, en la presentación del libro.

J. M. GARCÍA

Eduardo Margareto o el ensayista y poeta afincado en Salamanca, Alfredo Pérez Alencart.

Este último fue el encargado de coordinar una obra que planteó como un “obra miscelánea” pensado desde “distintas ópticas” dada la “trascendencia” de la emigración en la historia de Buenos Aires y Castilla y León. Alencart quiso también llamar la atención sobre la

“nueva emigración” de jóvenes españoles que están apostando por los países hispanohablantes de América para mejorar sus condiciones de vida laborales.

Por su parte, Gonzalo Santonja, señaló que la Junta y Alfonso Fernández Mañueco tenían una deuda con los emigrantes salmantinos “que con esta obra han cumplido con creces”. ■